
По традиции пленум обкома 
начался с торжественного вру-
чения комсомольских билетов. 9 
молодых людей пополнили ряды 
Саратовского комсомола. А самые 
активные члены союза молодежи 
были награждены Почетными 
грамотами Саратовского обкома 
ЛКСМ РФ и юбилейными медаля-
ми ЦК КПРФ за огромную само-
отдачу, активную и плодотвор-
ную работу в рядах Ленинского 
комсомола. Почетными грамота-
ми  были  награждены местные 
и первичные комсомольские от-
деления, показавшие лучшие 

результаты в работе: Балашов-
ское (первый секретарь И.М. 
Маренич), Энгельсское (первый 
секретарь С.А. Шитов), Волж-
ское (секретарь М.А. Пудов-
кин), Заводское (секретарь С.Д. 
Подсевалова), «Центральное»  
(секретарь А.В. Мещененков).

Итоги уходящего года под-
вёл первый секретарь Саратов-
ского обкома ЛКСМ РФ Сергей  
Подсевалов. Он отметил по-
ложительные моменты в рабо-
те  областного отделения ЛКСМ 
РФ, огласил недоработки в де-
ятельности организации по ряду 
направлений работы, а также 
поставил перед комсомольцами  
задачи на 2018 год.

Большой интерес у участников 
пленума вызвали выступления 
в прениях, каждое из которых 
было посвящено особой теме. 
Секретарь первичного отделения 
Саратовского городского отде-
ления ЛКСМ РФ «Центральное»  
Андрей Мещененков расска-
зал о взаимодействии с рабочи-
ми коллективами и поделился 
своими задумками о работе со 
студентами.

Комсорг Аркадакского первич-
ного отделения Иван Москви-
чев рассказал об особенностях 
и трудностях работы в районе, 
поделился своими планами о 
расширении влияния Ленинского 
комсомола на старшеклассников, 
а также поделился успехами в 
работе на селе.

Не менее интересным и содер-
жательным было выступление 
первого секретаря Балашовского 
райкома комсомола Ирины Ма-
ренич. Она говорила об актив-
ной работе по вовлечению мо-
лодежи в политическую борьбу. 
Её выступление дополнил Алек-
сандр Мякишев, который пред-
ложил новые, нестандартные, 
яркие формы борьбы.

Секретарь Волжского пер-
вичного отделения Михаил Пу-
довкин критически подошел к 
оценке достижений, проанали-
зировал имевшие место недо-
статки в работе первичного от-
деления и огласил пути решения  
накопившихся проблем.

Второй секретарь Саратовско-
го обкома ЛКСМ РФ Сергей Ши-
тов доложил собравшимся о том, 
что большое внимание обком 
комсомола уделяет сохранению 
исторической памяти о Великой 
Октябрьской социалистической 
революции, активно проводит  
протестные и агитационно-про-
пагандистские мероприятия.

В заключительном слове Сер-
гей Подсевалов поблагодарил 
всех комсомольцев за проделан-
ную работу, выразил уверенность 
в том, что  семена агитации, ко-
торые комсомольцы посадили в 
2017 году, обязательно взойдут 
в виде общественного социали-
стического поворота. Он выразил 
уверенность, что комсомольцы 
справятся с поставленными за-
дачами, плечом к плечу, с досто-
инством пройдут все испытания 
и нанесут сокрушительный удар 
по классовому врагу.

На пленуме было принято ре-
шение об активном участии ком-
сомольцев области в избиратель-
ных кампаниях 2018 года. Было 
решено предложить КПРФ выдви-
нуть на выборы в органы местно-
го самоуправления максимальное 
число комсомольцев, создать для 
координации действий  единый 
комсомольский избирательный 
штаб, а также начать планомер-
ную подготовку кандидатов из 
числа молодежного актива.

Пресс-служба  
Саратовского обкома ЛКСМ РФ

Поводом стало обращение жите-
лей одного из районов. Люди пожа-
ловались на качество поставляемой 
им воды. Выяснилось, что такие же 
проблемы и во всех населенных пунк-
тах области. Сегодня в регионе около 
трех тысяч скважин. Из них почти 80% 
давно выработали свой ресурс. Боль-
шая часть скважин досталась муници-
палитетам в наследство от колхозов 
и совхозов, и на них не была оформ-
лена соответствующая документация. 
Теперь выделить деньги даже на их 
ремонт невозможно. 

«В каких районах у нас критиче-
ское состояние? Давайте услышим 
аналитику, обозначим круг вопросов!» 
— начала разговор депутат Ольга 
Алимова. «Никто не занимался этой 
проблемой и не вел никакой статис-
тики», — не задумываясь, ей тут же 
ответил председатель профильного 
комитета А.П. Санинский. 

Предложений, как поправить по-
ложение дел с водой, было много: 
одни говорили, что «надо немедлен-
но ставить все скважины по области 
на учет», другие, что «решить одно-
моментно, чтобы подавалась всем ка-
чественная вода, невозможно, потому 
что из 1400 населенных пунктов  по-
ловина —  малонаселенные, а част-
нику маленькие населенные пункты 
неинтересны», третьи настаивали на  
разработке «дорожной карты»…

«Надо решать! А иначе люди ус-
троят бунт и «выпьют всю воду в 
Волге!» —  выразила свою позицию  
Ольга Алимова. 

После совещания депутат облдумы 
от КПРФ, руководитель фракции КПРФ 
Ольга Николаевна Алимова подели-
лась с редакцией газеты «Коммунист» 
своими выводами, сделанными после 
всего, что она услышала на заседании 
профильного комитета:

«Почему же региональные власти 

вплотную не занимались решением 
этой проблемы в течение 25 лет, зная 
прекрасно, что трубы надо менять, 
заниматься бурением новых скважин, 
ремонтом старых питьевых колонок и 
установкой новых? Я езжу по облас-
ти, встречаюсь с избирателями, люди 
жалуются на плохое качество воды и 
вообще на её отсутствие, но я даже 
не представляла, насколько глубока 
эта проблема. Из того, что говорили 
специалисты, создалось впечатле-
ние, что нормальной питьевой воды в 
Саратовской области вообще нет. И, 
действительно, как подтвердили не-
которые главы администраций, люди 
берут воду из открытых водоемов не 
потому, что им так хочется пить воду с 
лягушками или стирать бельё с тиной, 
а потому, что просто нет другой.  

Получается, что в области не уде-
ляли должного внимания проблеме во-
доснабжения. А это стратегическая от-
расль. Человек не может жить без воды, 
как не может жить без электроснабже-
ния и теплоснабжения. И социальные 
взрывы неминуемы, если мы не будем  
заниматься этими вопросами.  

Выяснилось, что довольно се-
рьезная  проблема со скважинами. 
Они часто брошены и в большинстве 
своем не оформлены никак. Проку-
ратура уже на это обратила внима-
ние, есть даже решение суда. И бо-
юсь, что этот вал разбирательств  
в суде будет только расти. 

По подсчетам экспертов, нужны де-
сятки миллиардов рублей, чтобы ре-
шить проблему водоснабжения в сель-
ской местности. Почему-то власть, 
говоря на эту тему, всё чаще упот-
ребляет слово концессия, как будто 
других вариантов решения проблемы 
нет. Вряд ли какой-нибудь бизнесмен 
или инвестор пойдет в сельскую мес-
тность, потому что это убыточно. Но 
если люди готовы брать в концессию, 

значит, что-то за этим стоит, навер-
ное, какая-то прибыль есть?! Тогда 
почему же то, что дает прибыль, надо 
отдавать в частные руки? Почему не 
создать МУППы или другие учреж-
дения, которые будут принадлежать 
муниципалитетам и будут им подкон-
трольны? И тут выясняется, что есть 
значительный пробел в федеральном 
законодательстве. 

Поэтому от областной думы срочно 
требуется выход на Государственную 
думу ФС РФ, где нужно срочно разъ-
яснять ситуацию. А значит, необхо-
димо срочно подготовить доводы и 
справки о состоянии водоснабжения  
в Саратовской области.

Эти справки поручили подготовить 
главам администраций. Но у меня это 
вызывает большую обеспокоенность: 
смогут ли они нам дать объективные 
данные? Не потому, что не знают си-
туацию, а потому, что может появить-
ся желание скрыть катастрофичность 
ситуации, истинное положение дел.

Этот вопрос очень и очень серь-
езный. Губернатор и депутаты Госу-
дарственной думы должны в первую 
очередь стучаться в различные ми-
нистерства (ЖКХ, финансов) и гово-
рить, что в Саратовской области с во-
доснабжением фактически наступает 
катастрофа, несмотря на то, что мы 
живем на реке Волге.

Если регион останется без воды, то 
есть опасность, что в концессию забе-
рут всю Саратовскую область».

Ольга МАРКОВА
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Сельские жители рискуют остаться без воды. Не только пи-
тьевой, но и технической. Накануне в Саратовской областной 
думе прошло заседание комитета по вопросам жилищной, 
строительной и коммунальной политики на тему: «Об обеспе-
чении хозяйственно-питьевым водоснабжением населенных 
пунктов Саратовской области». 

В преддверии уходящего года комсомольцы облас-
ти провели шестой пленум Саратовского обкома ЛКСМ 
РФ, на котором подвели итоги работы и приняли ре-
шение об участии  комсомольцев области  в избира-
тельных кампаниях 2018 года.

17 декАБря 
11.00

3-я дачная  
(сквер у памятника 

В.И. Ленину).

Заподозрив вброс, она 
предложила членам комис-
сии  просмотреть списки 
избирателей, чтобы удосто-
вериться, не проголосовал 
ли кто «лишний». Для неё 
это не составило бы труда, 
так как она знает фамилии   
всех жителей. 

К спискам Г.Г. Персиянову 
не допустили, и она написала 
жалобу с требованием дать 
ей возможность осуществить 
свои законные права и оз-
накомиться со списком из-
бирателей. Своим решением 
участковая избирательная 
комиссия ей в этом отказала. 
Тогда Г.Г. Персиянова обра-
тилась с иском в суд, но судья 
Аркадакского районного суда 
В.В. Киреева решением суда 
в иске ей  тоже отказала. 

В нашем районе прав-
ду искать бесполезно, её 
ещё никто не находил.  Но 
Г.Г. Персиянова не спасова-
ла и вышла на одиночный  
пикет с протестом.

Турковский РК КПРФ

Жители села Тростянка 
рассказали, что на днях за 
неуплату электроэнергии их 
местный клуб отрезали от 
электросети. И теперь у де-
тей подготовка к Новому году 
отменена. И хоровод вокруг 
елки они, скорее всего, во-
дить не будут. 

Надежда остается только на 
Деда Мороза. И мы, коммунисты 
г. Балашова, решили написать 
ему письмо, так как на местные 
власти надежды нет: 

«Дорогой Дедушка Мороз! 
Дети села Тростянка Бала-
шовского района хорошо 
вели себя в этом году. И их 
родители в сентябре голосо-

вали за кандидатов от пар-
тии «Единая Россия». Сделай 
подарок местным жителям 
на Новый год — дай свет 
в клубе, а местной власти  
капельку совести!».

Мы все помним тезис В.И. Ле-
нина: «Коммунизм — это есть со-
ветская власть плюс электрифи-
кация всей страны». Ситуация в 
селе Тростянка полностью меняет 
его содержание, так и хочется пе-
рефразировать: «Капитализм это 
есть бандитская власть минус 
электрификация всей страны». 

Ирина МАРЕНИЧ,  
секретарь Балашовского  

РК КПРФ

11 декабря перед журналистами  
в Госдуме выступил Председатель  
Цк кПрФ, руководитель фракции 
кПрФ в Госдуме Г.А. ЗЮГАНОВ.

— Я хочу всех нас поздравить. Опе-
рация, которую проводили наши Воору-
женные Силы вместе с армией Сирии и 
другими союзниками, завершилась в це-
лом успешно. В итоге сумели разгромить 
самое большое зло, которое было на 
планете. Это целые банды террористов, 
которые превратились в государство и 
огромную армию.

Два с лишним года мы сражались чес-
тно и достойно. Решение, которое приня-
ло высшее руководство нашей страны по 
Сирии, было правильным. Правда, оно 
несколько запоздало. Ещё бы две-три 
недели, и ситуация в этом регионе могла 
бы развиваться крайне драматично.

Мы всегда призывали к самой жесткой 
борьбе с терроризмом. И мы настаивали 
на том, что нужно защищать наших дру-
зей и союзников. Мы допустили огром-
ный промах в Сербии, когда можно было 
прикрыть Югославию и не допустить раз-
грома братской страны.

Мы подняли руки вверх в Ливии. Во 
что это превратилось, вы сегодня сами 
видите. Мы в Сирии сумели справиться 
с этим злом, прежде всего, за счет того, 
что действовали согласованно со все-
ми, кто заинтересован в разгроме самых 
враждебных сил.

Я хочу поблагодарить Министерство 
обороны, которое проявило и волю, и 

характер, и мудрость. Сумело там от-
катать фактически весь летный состав. 
Скоординировано работать со всеми во-
инскими подразделениями. И продемон-
стрировало, что наша армия находится в 
хорошем состоянии.

Очень важно, что там побывали глав-
ные конструкторы и специалисты. Уве-
рен, я с ними встречался, они внесут 
необходимые поправки и конструктор- 
ские разработки будущего нашего воору-
жения. Потому что проверка оружия на 
поле боя — это самый лучший полигон.

Мы должны поблагодарить Башара 
Асада и сирийскую армию, которые не 
дрогнули. Они не поддались ни на подку-
пы, ни на угрозы, ни на крайне драмати-
ческую ситуацию, которая складывалась 
в первые недели войны. Они выдержа-
ли, выстояли. А после этого с други-
ми заинтересованными лицами сели за 
стол переговоров, чтобы выработать  
дальнейшую политику.

Одновременно нам не надо расслаб-
ляться ни на минуту. Нас обложили со 
всех сторон санкциями. Как железный 
каток на нас накатывается НАТО. Нацис-
ты и бандеровцы свирепствуют в При-
балтике и на Украине. Так что в этом 
отношении порох надо держать сухим и 
помнить, что армия для нас была и оста-
ется вторым храмом.

Из тысячи лет нашей истории поч-
ти семьсот лет нам пришлось защищать 
свою честь, достоинство, язык, культу-
ру, верования, традиции. Поэтому очень 
важно, сделав выводы из этой трагедии, 
помнить, что натовцы и американцы бу-
дут мстить нам за это. И мы это чувству-
ем и понимаем. Поэтому две наши базы, 
которые там есть, должны сохраняться. 
Внимание к этому региону должно быть 
повышенным. Потому что любой про-
цесс, который взорвет Ближний Восток, 
неизбежно отразится на Северном Кавка-
зе, Средней Азии и будет для нас иметь 
очень тяжелые последствия.

Пресс-служба ЦК КПРФ

крик душидед Мороз, подари  
свет селу Тростянка!

В достатке каждого гражданина — богатство государства!
Право на достойную жизнь — под контроль государства!

ДА — государственному контролю за ростом цен и тарифов!

ВСЕРОССИЙСКАЯ АКЦИЯ ПРОТЕСТА!
САРАТОВ ЭНГЕЛЬС Ленинский район 

г. Саратова15 декАБря 
15:45

Волжский район 
Угол улиц Московской 

и Чернышевского 
(маг. «Юбилейный»). 

15 декАБря 
17:00
Площадь  

Ф. Энгельса 
(перед школой № 1).

в Госдуме в облдумеГеннадий ЗЮГАНОВ: 

Сумели разгромить  
самое большое зло

Ольга АЛИМОВА: 

Надо решать!  
Иначе люди устроят бунт…

О завершении военной операции в Сирии

Даешь единый комсомольский  
избирательный штаб!

выборы-2017

Правду искать 
бесполезно

10 сентября на одном из избирательных участков 
при вскрытии стационарного ящика член участковой  
избирательной комиссии от КПРФ Г.Г. Персиянова об-
наружила пачки бюллетеней. 
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Имитирование 
имитации

В общем-то, ничего неожиданного не 
произошло. Сомневаюсь, что кто-то на 
полном серьезе думал о том, что Влади-
мир Владимирович бросит нас на произ-
вол судьбы и уйдет, как древнеримский 
император Гай Аврелий Валерий диок-
летиан, выращивать капусту на даче. 
Остались невыясненными кое-какие штри-
хи, например, от кого будет выдвигаться 
Путин, и кто будет руководить его штабом. 
Но кому, кроме политологов и профессио-
нальных борцов за место рядом с Солнцем,  
это может быть интересно?!

Я посчитал, что 42% всей моей  жизни 
пришлись на период президентства Путина. 
А в 2024 году, когда закончится его очеред-
ное шестилетнее правление, этот показатель 
составит уже 49%. А вот у молодежи, которая 
в марте следующего года впервые пойдет на 
избирательные участки, эта цифра состав-
ляет практически 100%. То есть пока вся их 
жизнь, по сути, связана только с одним чело-
веком. Речь о Президенте РФ, разумеется.

Это не очень весело, как по мне. Длитель-
ное пребывание человека на руководящей 
должности очень редко приводит к чему-то 
хорошему. Чаще, как правило, наоборот, 
приводит как минимум к застою, затем к 
стагнации и системному кризису, а также к 
отрицанию необходимости реформ. Послед-
ствия для государства и общества в таких 
случаях обычно весьма болезненны. 

Между тем, к марту 2018 года страна под-
ходит мало того, что со старым багажом не-
решенных проблем в экономике, так ещё и 
появились новые проблемы, страшнее пре-
жних. Капля за каплей уменьшаются финан-
совые резервы, Кудрин открыто заявляет, 
что с деньгами в Пенсионном фонде беда, а, 
кроме того, впереди маячит проблема демог-
рафии. Как пишет газета «Ведомости», «на 
рынок труда выходит малочисленное поко-
ление 90-х, предприятия могут столкнуться 
с кадровым голодом».

Но пока на первом месте стоит не про-
блема реформ, а геополитика, и прак-
тически всё в стране посвящено некоей 
«большой шахматной партии». Беда со-
стоит в том, что мы пытаемся играть в эту игру 
без сильного тыла, в то время как наши (не 
враги и не друзья) оппоненты обладают куда 
более сильной экономикой, а значит, куда бо-
лее сильными тылами. Выиграть же современ-
ную (не)войну исключительно только армией 
уже невозможно.

Окно возможностей для реформ будет 
открыто после выборной кампании в марте 
2018-го. Но стоит ли всерьез рассчитывать 
на то, что они будут проведены? У меня на 
этот счет большие сомнения. С 2012 года 
ведутся исключительно только разговоры о 
необходимости проведения реформ, и боль-
ше ничего. «В последние годы ситуация для 
реформ сложилась идеальная, но самих ре-
форм нет», — почти год назад говорил руко-
водитель «Сбербанка» Герман Греф. Боюсь, 
что отрезок 2018—2024 будет повторением 
нынешнего цикла, когда, несмотря на, каза-
лось бы, подавляющую поддержку населе-
нием действий президента, власть попросту 
опасается что-либо трогать. 

Почему? Ответов может быть несколько. 
Но самый вероятный заключается в том, что 
чем успешнее реформы, тем больший вред они 
приносят авторитарным режимам — вслед за 
растущей экономикой начинает расти и запрос 
на гражданские свободы, что, согласитесь, 
для авторитаризма смерти подобно. А вот со-
здать имитацию реформ — это самое то, как 
говорится. Авторитарные режимы, как пра-
вило, успешно используют имитации. Напри-
мер, имитация выборного процесса. Вроде бы 
выборы есть, но кто хоть раз попытался ка-
ким-либо образом в них поучаствовать (хоть 
кандидатом, хоть наблюдателем) со стороны 
оппозиции прекрасно всё понимают.

Можно, конечно, некоторое время с по-
мощью машины пропаганды «дурить» людей 
и пытаться внушить им мысль о том, что мы 
живем в самой лучшей стране, а остальные 
просто завидуют, а потому и вредят нам. Но 
вряд ли это можно делать бесконечно дол-
го. Рано или поздно, люди начнут задавать 
неудобные вопросы, на многие из которых 
телевизор ответить уже не сможет. 

На прошлой неделе проскочила но-
вость о том, что количество выданных 
россиянам кредитных карт выросло на 
45%. За 10 месяцев текущего года количество 
новых выданных кредитных карт превысило 
5 миллионов. Казалось бы, отличная новость 
для режима и его сторонников — люди берут 
кредиты, а значит, у них есть уверенность в 
завтрашнем дне. На деле же всё не так. Люди, 
имеющие потребительские кредиты и не име-
ющие возможность их оплачивать, начинают 
использовать карточки как средство перекре-
дитования — долги россиян перед банковским 
сектором только растут. И, похоже, что пока 
этот рост даже не планирует останавливаться.

Закончу колонку относительно старой 
историей. Помните, по стране прокати-
лась волна телефонного «минирова-
ния»? Специалисты подвели итоги. С сен-
тября по фактам телефонного терроризма, 
когда неизвестные «минировали» объекты 
почти в 180 городах страны, были эвакуи-
рованы 2,3 млн. человек. Приблизительный 
ущерб от всего этого оценивается в районе 
одного миллиарда рублей. Разумеется, после 
всего этого Госдума оперативно приняла за-
кон об ужесточении наказания за подобные 
телефонные «розыгрыши» — тут депутаты 
молодцы, оперативно отреагировали. Но вот 
только незадача — по новым и строгим за-
конам наказывать пока некого. Правоохрани-
тельные органы за телефонное «минирова-
ние» ещё никого не задержали! И это тоже 
сильно похоже на имитацию.

Денис БУЛАНОВ

колонка редактора

Где, как не на заводе, объявлять о 
готовности участвовать в спринте, на 
финише которого претендента ожидает 
кресло президента Российской Федера-
ции. Вот Владимир Владимирович Путин 
и приехал на Горьковский автомобиль-
ный завод (ГАЗ), и объявил о своей 
готовности ещё шесть лет работать на 
благо России. «Сегодня на форуме 
добровольцев у вас спросили: будете 
ли вы выдвигаться? Вы ответили, что 
если народ поддержит, то да. Так вот, 
сегодня в этом зале все без исключе-
ния вас поддерживают! Владимир Вла-
димирович, сделайте же нам подарок 
—  огласите свое решение! Ведь мы —  
за вас, ГАЗ — за вас!».

резонанс

6 декабря депутат Госду-
мы от кПрФ Валерий раш-
кин подал иск против  
Виталия Мутко.

Он попросил Савёловский 
районный суд Москвы обязать за-
местителя председателя Прави-
тельства РФ по вопросам спорта, 
туризма и молодёжной политики 
извиниться перед всеми гражда-
нами России за недопуск сборной 
к Олимпиаде 2018 года. Также 
Валерий Рашкин требует отстав-
ки Мутко.

«Вице-премьер РФ Виталий 
Леонтьевич Мутко своим дейс-
твием/бездействием допустил 
своё пожизненное отстране-
ние решением Международного 
олимпийского комитета (МОК) от 
участия в Олимпийских играх «в 
любом качестве. Но помимо того, 
Виталий Леонтьевич Мутко не 
смог исполнить возложенные на 
него государством обязательства 
и отвоевать возможность учас-
тия сборной Российской Феде-
рации в Зимней олимпиаде 2018 
г. в Пхенчхане», — говорится  
в исковом заявлении.

Валерий Рашкин считает, что 
именно Мутко виноват в позо-
ре, через который прошла вся 
наша страна, все граждане Рос-
сии в связи с решением МОК об 
отстранении  сборной команды 
РФ от участия в Олимпийских  
играх 2018 года. 

Что скажет суд? Будем ждать.

red.msk.ru

P.S. Исковому заявлению 
депутата Госдумы Валерия 
Рашкина с требованием уво-
лить вице-премьера РФ Ви-
талия Мутко и обязать его 
извиниться перед россия-
нами за ситуацию с Олим-

пиадой-2018 не дали ход: 
Савеловский районный суд 
Москвы отказался принять 
его к рассмотрению, пи-
шет «Газета.Ru» со ссылкой  
на пресс-службу суда.

«Вопрос об отставке Мутко, 
его соответствии должности 
находится в ведении прези-
дента и не может быть раз-
решен судом в порядке граж-
данского судопроизводства», 
— пояснили в пресс-службе.

Что касается второго тре-
бования, выдвинутого Раш-
киным, — обязать Мутко из-
виниться перед российскими 
гражданами, то оно, как уточ-
нили в Савеловском суде, 
«направлено на защиту прав, 
свобод и законных интересов 
третьих лиц». В таком случае 
третьи лица должны предо-
ставить истцу право выдви-
гать от их имени какие-либо 
требования, а Рашкину росси-
яне такого права не давали.

У депутата, согласно за-
конодательству РФ, есть  
15 дней на то, чтобы обжало-
вать решение Савеловского 
суда Москвы. 

— Самое унизительное решение 
принято: ведущую спортивную ми-
ровую державу решили выдворить  
с олимпийских стадионов.

На мой взгляд, мы должны на это отреа-
гировать должным образом. Мы всё время 
говорим об ассиметричных мерах, и такие 
меры, собственно говоря, есть. Почему 
нам не принять решение и не провести 
уникальную Спартакиаду народов нашей 
державы, пригласив сюда всю планету? 
Мы можем провести её на высшем уровне. 
Как показала сочинская Олимпиада, для 
этого у нас хватит сил и возможностей.  
Уверяю вас, к нам поедут. 

Но надо сознавать, что сегодня американ-
цы нас берут на излом, бьют беспощадно и 
бьют без правил. Если мы дрогнем, они рас-

топчут нас, как стадо сбесившихся слонов, 
и это не раз показывала история.

Мы обязаны выстоять! А если хотите, что-
бы на Олимпиаде был реальный флаг, дайте 
спортсменам в руки флаг Победы! Это наша 
национальная святыня и гордость. И от-
правим туда с красным флагом Победы три 
тысячи наших болельщиков, подготовим от 
каждой республики, края и области. И пусть 
они поют гимн так, чтобы всем там тошно 
стало. Я уверен, Красное Знамя Победы 
поддержат и белорусы, и Кавказ, и Средняя 
Азия, и наши союзники по БРИКС. Тогда мы 
покажем америкосам, что такое русский ха-
рактер и наши возможности сопротивляться 
этой либеральной своре.

kprf.ru

ВРАТА WADA

Наш ответ МОК — Спартакиада 
и Красный флаг Победы!
Из выступления Геннадия ЗЮГАНОВА  

на пленарном заседании в Государственной думе

Что сказал суд?
ОЛИМПИЙСКИЕ ИГРЫ-2018: МНЕНИЯ, ДЕЙСТВИЯ, ПОЗИЦИЯ

Болельщики, ликуйте! Нам ми-
лостиво разрешено участвовать 
в зимних Олимпийских играх в 
Южной корее без гимна, флага, 
использования его цветовой сим-
волики, при условии пожизненной 
дисквалификации Мутко, изгнания 
председателя оргкомитета сочинс-
кой Олимпиады д. Чернышенко из 
состава координационного совета 
МОк, отстранения НОк россии от 
участия в работе Международного 
олимпийского комитета и выдво-
рения из его состава А. Жукова.

Если в Пхенчхане мы поведем себя 
как паиньки, то, возможно, на цере-
монии закрытия Игр нам и разрешат 
пройти под своим флагом. Нехило!

Если мы согласимся ехать на этих 
условиях в Южную Корею, то кто мы 
такие?! Или ещё проще — отправлять-
ся нам за тридевять земель за золотом 
или, хлопнув дверью, остаться дома? 
Предвижу, что точки зрения будут 
совершенно полярными. Своя правда 
будет и на той, и на другой стороне. 
Мне ближе всего отношение военных к 
знамени. Если по какой-либо причине 
полк теряет свой стяг, он расформи-
ровывается. В бой не идут под чужим 
знаменем. Мне могут напомнить об 
Олимпийских играх 1992 г. в Барсело-
не. Пример некорректен. Тогда в Ка-
талонии мы вообще не знали, какого 
мы роду-племени и что представляет 
собой «наша» страна. 

На эту тему я уже писал, что больше 
всего потребляют стимуляторов амери-
канские спортсмены. Но перед законом 
они чисты, аки ангелы, несмотря на 
то, что сестры Вильямс на корте очень 
уж похожи своим сложением на Швар-
ценеггера. И никакого тебе скандала 
или там проверок! Мы же, очутившись 
в капитализме, совершенно не пони-
маем крючкотворную юриспруденцию 
Запада. Мы и они — разнополюсные 
цивилизации. И всегда будем биты, 
играя по их правилам. К моему глубо-
кому сожалению, именно это сейчас и 
происходит. Перестройка ввергла нас 
в том числе и в профессиональный 
спорт, а он без допинга — во всех его 
ипостасях — не может существовать, 
как не может существовать капитализм 
с «человеческим лицом» без наркоти-
ков, триллеров, киллеров, подполь-
ных казино, коррупции, проституции, 
детской порнографии и прочих пре-
лестей демократии. Поэтому рвануть 
на своей груди рубаху, защищая честь 

и достоинство наших спортсменов, при 
всем желании не могу. На кону стоят 
такие бабки — в виде официальных 
премиальных, спонсорских кабриоле-
тов и апартаментов, рекламных дохо-
дов и прочего, что малодушные гибнут 
на корню. И чего же брать под свою 
защиту запятнавших себя? Лишь толь-
ко потому, что «наших бьют!!!»? 

Мы восхищаемся «звездными» вы-
ступлениями Шараповой, но сколько 
искалеченных судеб затмевает она 
своей славой? В погоне за иллюзор-
ным  спортивным успехом и бешеными 
гонорарами в туманном будущем ро-

дители готовы заложить всё своё дви-
жимое и недвижимое имущество, лишь 
бы отправить свои юные дарования в 
зарубежные теннисные академии — то 
ли испанские, то ли американские, по-

лучив на выходе… психически искале-
ченного ребенка. 

Наверное, многие из нас понима-
ют, что современные олимпиады яв-
ляют собою грандиозные шоу, что 
МОК, продавая миру «пятиколечный» 
фантик, загребает миллиарды, что 
Игры неподъемны, что это громадный 
мыльный пузырь. Например, в Токио 
олимпийская программа разбухнет 
ещё на 15 видов спорта (подвидов или 
дистанций). Разумеется, МОК действу-
ет из самых «лучших» побуждений и 
включает в программу только те спор-
тивные дисциплины, которые пользу-
ются особой популярностью в моло-
дежной среде, например, скейтборд. 
Ничего не имею против него. Уверен, 
что у этой новомодной штукенции 
громадное число юных поклонников 
в Индии, Африке, Иране, Китае, Па-
кистане, Средней Азии и Ливии, где в 
открытую идет работорговля. Да что 

там скейтборд… Подростки прямо-таки 
тащатся от софтбола, гольфа, керлин-
га, яхт. Мы проходим мимо того факта, 
что Игры давным-давно разделены на 
непроницаемые зоны. Для богатень-
ких — скачки, гольф, яхты. Для белых 
— теннис, плавание, баскетбол, софт-
бол. Для афроамериканцев — мара-
фон, бокс, спринт и другие длиннющие 
дистанции. Для азиатов — тхэквон-
до, пинг-понг, борьба. А всемирному 
плебсу — футбол, как средство кана-
лизации эмоций. В Бразилии недаром 
говорят, что если кто-то захочет со-
вершить переворот в стране, то луч-

шее время для него, чем финальный  
матч по футболу, не найти.

Олимпиады разбиты не только на 
зоны, но и разведены по группкам. 
Швейцарию, Францию, Германию, Авс-

трию, прежде всего, интересуют успехи 
в горных лыжах. У голландцев на пер-
вом месте коньки, у финнов —  лыжи 
и, разумеется, хоккей, так же, как и 
у шведов. Канадцев, сами понимаете, 
что интересует прежде всего… Но, ба-
хая из орудий главного калибра по сти-
муляторам, МОК всячески камуфлиру-
ет свою деятельность по уничтожению 
спортивного престижа России другими,  
вполне легальными средствами. 

В 1960 г. американцы потерпели 
сокрушительное поражение от совет-
ских, совершенно чистых, спортсме-
нов. Мы выиграли 43 золотые медали, 
они —  лишь 34. Запомните, что 16 
золотых наград из 19 возможных они 
завоевали в плавании. Два года спустя 
мне довелось выступить на чемпиона-
те мира по борьбе, который проходил 
в Толидо, в штате Огайо, что на севе-
ре США. Первое, что меня поразило 
в Америке, это огромное количество 
бассейнов. Всякий уважающий себя 
коттедж обязан был его иметь. На тот 
период в Америке насчитывалось око-
ло 400 тысяч бассейнов. Сегодня их 
в разы больше. Теперь внимание: в 
Токио в плавании разыграют, если не 
ошибаюсь, не то 43, не то 47 золотых 
медалей. Представляете, какую фору 
получили американцы тихой сапой. А 
все страшилки про допинг — это блес-
тяще разыгранная многоходовая под-
става. Она создает тот эмоциональный 
фон, на котором мастера пиара вы-
творяют Бог знает что! На самом деле 
мировая закулиса понимает, ради чего 
она раздувает допинговый скандал. 

Мне кажется, наши олигархи воз-
мечтали, что при деньгах и во фраке 
их примут в высшее общество с рас-
простертыми объятиями. Заблужда-
ются, и ох как крепко! Туда уже пы-
тались попасть Каддафи, Мубарак, 
Саддам, Порошенко, Саакашвили… 
Понятно, как с ними обошлись или 
будут обходиться впредь. Да и следу-
ет ли упоминать о них, если закулиса  
в 1968 г. схарчила самого Де Голля! 
А он не чета вышеперечисленным вы-
скочкам. У. Черчилль, бывая наездами 
в США, всегда гостевал в доме у од-
ного и того же гостеприимного бан-
кира, основа богатства которого была 
заложена аж 600 лет назад. Останав-
ливался у него, а не у американских 
президентов, которых банкир ставил и 
менял по своему хотению. 

Удар по престижу нашей страны 
нанесен огромный. Что делать? Есть 
следующий вариант: упал — отжался! 

Вперед с песнями, без допинга, сига-
рет и водки. Отправить в Южную Ко-
рею только верняков, тех, кто взойдет 
на пьедестал почета. Согласиться на 
олимпийский флаг, но идти в колонне 
стройными рядами, с гордо поднятой 
головой, как бойцы на Красной площа-
ди в 41-м, согнув руку в локте и сжав 
кисть в кулак, памятуя о ротфронтов-
ском приветствии. Закатить в «русском 
доме» такую концертную программу, 
чтобы туда ломанулись все, кто при-
ехали в Южную Корею. Встретить 
своих победителей, как настоящих 
героев. Не ввязываться в авантюры 
с проведением так называемых пре-
стижных спортивных мероприятий, не 
вкладываться в дорогостоящие игри-
ща, особенно в тех видах спорта, где 
нам подставили ножку. А потом… 

А потом Первому гласно или про 
себя произнести: «Братья и сестры, к 
вам обращаюсь…», потому что без воз-
врата к своим корням страну не возро-
дишь! Не пора ли и в спорте возвели-
чить нашу Спартакиаду? Мне говорят, 
что дважды не дано вступить в одну и 
ту же реку. Но если вообразить себе 
её круговорот в природе, что, утекая, 
она испаряется, превращается в об-
лачко и, выпадая дождем, вновь течет 
мимо тебя, то получается, что и мож-
но. Сконцентрироваться на своем, во 
главу угла поставить здоровье подрас-
тающего поколения — не это ли цель? 
Перестать ползать на брюхе перед За-
падом. Ах, наш фильм не включили в 
шорт-лист на получение «Оскара»! Ах, 
нам не дали Нобелевскую премию по 
литературе! При подобных стенаниях 
всегда представляю себе Л.Н. Толсто-
го, бьющегося в истерике, потому что 
его-де обнесли подобной наградой. 

Скажите, пожалуйста, когда в пос-
ледний раз вы видели на лацкане пид-
жака молодого парня значок мастера 
спорта? Раньше они были предметом 
особой гордости, потому что вруча-
лись за победу на чемпионате СССР, 
за второе место или завоевание двух 
бронзовых наград в течение трех лет. 
Ведь было же звание — всем звани-
ям звание! Но что же тогда делать с 
формулой «товар—деньги—товар»? 
Нельзя же, вычистив авгиевы конюш-
ни в спорте, всё остальное оставить 
нетронутым. Как ужиться Гусам Хид-
дингам с их зашкаливающими гоно-
рарами с тренерами наших советских 
лет? Осетинские борцы звали своего 
учителя и наставника Дзгоева Батей, 
потому что он опекал их, подкармли-
вал, заставлял учиться, зачастую за-
меняя отца. А тренера по фигурному 
катанию, знаменитую Е. Чайковскую, 
подопечная детвора иначе как мамкой 
и не окликала. Можно последовать 
советам Познера и дожидаться, когда 
эра первичного накопления со всеми 
её бандитскими прелестями наконец у 
нас устаканится, и чада наших нуво-
ришей пооканчивают Кембриджи и в 
белых перчатках начнут высаживать 
для простого народа райские кущи, но 
ничего доброго из этого не получится. 
За кордоном вся элита щеголяет в этих 
белых перчатках, а для грязных дел у 
них есть сколько хочешь наймитов из 
Black Water. Всегда в таких случаях 
вспоминаю Третьякова. Каждый вечер 
он скрупулезно подсчитывал все свои 
расходы, учитывая и трехкопеечную 
трату на извозчика. Работал, как вол. 
А потом всё скопленное им богатство 
обратил на пользу людей. Выходит, 
что в России возможен свой подвид 
ведения частного хозяйства, если всё 
делать по закону и по совести. А пока 
народ озабочен, ехать нам в Тьмута-
ракань или не ехать, и устроят ли по-
казательную порку тем, кто позволил 
вылить на нашу страну ушат помоев.

Александр ИВАНИЦКИЙ 
«Советская Россия». 2017. N 140
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народный политологВместе навсегда?
8 декабря заместитель председателя Саратовской об-

ластной думы Ольга Алимова отправилась с рабочим визи-
том в Татищевский район. Там Ольга Николаевна провела 
прием граждан. За помощью к депутату обратились жи-
тели поселка: одним требовалась материальная помощь,  
другим — помощь в трудоустройстве. 

Беда страны и региона — в несменяемости власти. Взять 
Саратовскую область — был «единоросс» Ипатов, на его 
место пришел «единоросс» Радаев. Пал Леонидыч поздрав-
лял всех с Днем единства и Днем Конституции, теперь то же 
делает Валерь Василич. Оба в праздничные дни возглавля-
ли колонны согнанных бюджетников. Улыбались и кричали 
с трибуны о единстве, которого нет и в помине. И вот это 
чувство, что они пришли навсегда, страшнее инфляции и 
безработицы. Не приведи, господь, как говорится…

работа депутата

Друзья! В конце ноября я побывал в Вольске, где про-
вел встречу с жителями. Ко мне как к депутату Саратовс-
кой областной думы обратились сразу несколько граж-
дан, многие из них требовали восстановить уникальный  
Вольский цементный завод. 

Поездка  
в Татищевский район

дневник депутата 

Молодые люди, вооружившись 
агитационной литературой, про-
шли по центральным улицам и 
площадям города Саратова, рас-
пространяя газеты, буклеты, на-
клейки, флайеры, в которых от-
ражалась позиция коммунистов к 
антинародной власти. 

Ребята и девчата с энтузиаз-
мом рассказывали горожанам 

о программе КПРФ, о том, что 
в стране верхи власти и правя-
щий класс не заинтересованы 

в улучшении жизни населения, 
в предоставлении людям ста-
бильных социальных гарантий. 
Жители с интересом разгова-
ривали с комсомольцами, мно-
гие выражали солидарность  
и поддержку КПРФ.

Раздавая горожанам открыт-
ки-поздравления с наступающим 
Новым годом от имени Саратов-
ского обкома КПРФ, комсомоль-
цы призывали саратовцев быть 
сплоченными, настойчиво и ак-
тивно требовать от местной влас-
ти выполнения их прямых обя-
занностей по улучшению жизни 
в областном центре.

Пресс-служба  
Саратовского обкома ЛКСМ РФ

Мне организовали небольшую 
экскурсию в район, где некогда 
стоял крупнейший и именитый 
цементный завод «Красный Ок-
тябрь». Едем на место, а один из 
местных жителей, вызвавшийся 
всё мне показать, рассказывает: 
«Вот здесь  больница стояла, а 
вот там — склады…». Проезжа-
ем несколько сотен метров «вы-
жженной земли», а он всё про-
должает: «Здесь стояли печи, 
там ещё несколько зданий…». 

Приехали на место, поднялись 
на возвышенность и увидели ог-
ромный карьер. От увиденного у 

меня захватило дух! Вот это мас-
штаб!!! «Здесь когда-то полным 
ходом кипело производство, ра-
ботали 10 000 человек. Цемент 
марки «1200» был настолько 
высокого качества, что его ис-
пользовали при строительстве 
гидроэлектростанций, так как он 
застывал даже под водой, на нем 
стоит и Останкинская телебашня, 
и другие мощные строения со-
ветского времени, — продолжал 
свой рассказ местный житель. 
— Это самый большой карьер, 
его можно копать отсюда и до 

Воскресенска, его запасов хва-
тит ещё лет на двести».

Поездка на карьер всё во мне 
перевернула. Сразу же стал рас-
суждать: в Вольске — уникальные 
залежи природных ресурсов для 
производства цемента, и поэто-
му там был построен цементный 
завод, всё  разведали, создали 
уникальную инфраструктуру, за-
везли уникальное оборудование! 
Завод работал более 100 лет. И 
что же сегодня? Всё уничтожено 
под корень! Не только произ-
водственные и складские здания, 
но и больницы, котельные и вся 

остальная инфраструктура, как 
будто здесь была война! Самое 
интересное, что совершено это 
преступление не в ельцинские 
времена — лихие 90-е, а в нуле-
вые годы, во времена нынешнего 
президента! Как и многие дру-
гие предприятия в стране, завод 
был передан «эффективным соб-
ственникам», после чего его ве-
ковая история прервалась. Люди 
выброшены на улицу. Бюджет 
потерял огромные деньги. Город 
снизил свой потенциал… Ведь, 
если в городе нет работы, то мо-

лодежь будет оттуда уезжать! 
Российское правительство 

постоянно говорит о необходи-
мости создания рабочих мест, о 
необходимости роста промыш-
ленности и т.д. Саратовская 
область не осталась в стороне, 
и «наши» руководители тоже 
высказались по этой насущной 
проблеме… И даже предполагают 
организовывать… туристический 
маршрут на территорию бывше-
го завода «Красный Октябрь»! 
Вместо того, чтобы перейти от 
слов к делу и восстанавливать 
производство, создавать рабо-
чие места, которые так нужны 
жителям Вольска, они будут во-
зить туристов на кладбище ког-
да-то великой промышленности! 
А подумать о восстановлении 
цементного завода, на это реши-
тельности у местной власти не 
хватает. Там же готовый разве-
данный и разработанный карьер, 
подведены электричество и вода!  
Иди и восстанавливай!

Обращаюсь к правительству 
Саратовской области, к губер-
натору В.В. Радаеву. Я не дам 

забыть об этой проблеме, и на 
всех совещаниях и заседани-
ях, где вы будете «вешать нам 
лапшу на уши» и говорить, что 
в Саратовской области с про-
мышленностью всё хорошо, буду 
поднимать этот вопрос и пока-
зывать реальность, пусть видят,  
что сделала ваша власть. 

Николай БОНДАРЕНКО,  
депутат Саратовской  

областной думы

Так, на прием к депутату при-
шел молодой человек, недавно 
освободившийся из колонии. Он 
столкнулся с тем, что в малень-
ком поселке никто не хочет брать 
на работу человека с судимос-
тью, а на руках у жителя Татище-
ва — больная мать и ребенок.

У старшего прапорщика Дмит-
рия Кувшинова другая пробле-
ма. Он взял кредит в одном из 
коммерческих банков, рассчи-
тывая, что, выйдя на пенсию, 
получит от государства деньги 
на покупку квартиры и сможет 
вернуть долг. В запас мужчину 
уволили два года назад, однако 
ни денег, ни квартиры он до сих 
пор не получил. Долг военного 
— 500 тысяч рублей. Банк требу-
ет вернуть деньги, а возвращать 
нечем. За помощью к депутату 
обратился отец военнослужа-
щего. Ольга Алимова попросила 
предоставить все необходимые 
документы, чтобы можно было 
разобраться, почему мужчина до 
сих пор не получил положенной 
от государства квартиры.

После приема граждан замес-
титель председателя областной 
думы встретилась с главой мес-
тной администрации. По словам 
Павла Суркова, главные пробле-
мы района сегодня — это систе-
ма водоснабжения и железнодо-
рожный переезд перед въездом в 
поселок. Но если решить первую 
проблему ещё можно областными 
силами (сети и скважины в Тати-
щевском районе не объединены 
в один водовод, и на это требу-
ется 40 млн. рублей), то для ре-
шения  второй требуется помощь 
федерального центра.  

Железнодорожный переезд 
перед населенным пунктом очень 
затрудняет передвижение на 
транспорте местных жителей, да  
и не только местных. В день он 
пропускает около десяти тысяч 
автомобилей. Этой дорогой поль-
зуются те, кто едут в Тамбов и 

Пензу. Специалисты подсчитали: 
в среднем переезд закрыт 10 ча-
сов в сутки. Необходимо строить 
эстакаду, заметила Ольга Алимо-
ва, но в региональном бюджете 
денег на это не предусмотрено.

Официальная встреча плав-
но перетекла в экскурсию по 
поселку. Она началась с посе-
щения нового сквера возле де-
тской школы искусств, которая 
также появилась недавно. Как 
рассказал Павел Сурков, сквер 
строился в течение прошлого 
лета. Сначала это были просто 
две площадки: детская и спор-
тивная, и уже позже появились 
десятки необычных арт-объек-

тов. Этот сказочный уголок был 
создан на средства благотвори-
телей Татищевского района, си-
лами работников администрации 
и бюджетных учреждений. 

Затем гостье показали един-
ственный на территории об-
ласти памятник  выпускникам  
1941 г., которые в первые дни 
войны ушли на фронт защищать 
Родину. За  этим монументом 
ухаживают учащиеся Татищев-
ского лицея, который в этот же 
день посетила Ольга Алимова. 

Не остался без внимания  
зампреда областного парламента 
и стадион «Олимп» — гордость 
татищевцев. Ольга Николаевна 

по достоинству оценила и спор-
тивные площадки, расположен-
ные на территории стадиона, и 
игровой комплекс, и благоуст-
роенную набережную р. Идолга. 
Подобного, по её словам, в дру-
гих районах области она не ви-
дела. «Приятно, что и у местной 
власти, и у местных предприни-
мателей, а, главное, у местных 
жителей есть желание благоус-
траивать свой родной уголок», 
— заметила депутат Саратовской 
областной думы.

Пресс-служба фракции КПРФ  
в Саратовской областной думе

«Красная карусель» комсомольцев
В субботу, 9 декабря, ак-

тивисты Саратовского об-
ластного отделения ЛКСМ 
РФ провели традиционную 
комсомольскую акцию 
«Красная карусель». 

Гибель  
«Красного Октября»

Так было...

...так стало

УЧАСТНИкИ 
ПреОБрАЗОВАНИй

Счастливый Валерий Радаев 
поздравил саратовцев с Днём 
Конституции: «Дорогие земляки! 
Мы с вами — активные участни-
ки преобразований, что сегодня 
происходят в Саратовской облас-
ти — в каждом городе, райцен-
тре, селе. Мы возводим новые 
производства, школы, жильё, до-
роги. Вместе, сообща создаем и 
реализуем проекты, помогающие 
сделать жизнь лучше».

Это не анекдот. Я давно по-
нял, что они, поздравляющие 
и вылезающие на трибуну, ре-
ально считают, что делают 
жизнь земляков лучше, а те, в 
свою очередь, это очень ценят 
и готовы носить представителей  
власти на руках.

Тот же Радаев где-то в глу-
бине души догадывается, что  
за 10 лет его губернаторства 
ничего, по большому счету, не 
улучшится. Деньги, обильно вы-
делявшиеся на дороги в пред-
дверии выборов, иссякнут, и 
асфальт опять начнет крошиться 
быстрее, чем его будут уклады-
вать. А зарплаты… У него двес-
ти тысяч, у бабы Маши — 10, 
и скорее у него станет триста,  
чем у неё 12.

Что же тогда за проекты та-
кие, которые делают жизнь бабы 
Маши лучше? Маленькая побе-
доносная война в Сирии? Олим-
пийское золото Сочи, которое 
теперь с позором возвращаем? 
Грядущий позор на ЧМ по футбо-
лу? Оно бабе Маше нужно?

Или вот в Саратове идут спо-
ры по поводу преобразований 
на улице Рахова, в которую вбу-
хали больше 100 миллионов. А 
каково читать об этом проекте в 
саратовских селах, куда можно 
доехать только летом? Им что с 
того, что в Саратове увлеклись  
своей реновацией?

Трубы как рвались, так и 
рвутся. Улицы как были темны-
ми, так и остались. На зарпла-
ту по-прежнему не прожить.  
Что изменилось-то?

СелО САрАТОВО
Мы вместе делаем жизнь луч-

ше. Так делаем, что областной 
центр рискует остаться без элек-
трического общественного транс-
порта. Это не мы, это депутаты 
городской думы такое говорят. 
Например, Юрий Ерофеев, кото-
рый на днях сказал, что без СГЭТ 
Саратов превратится в село. При 
этом не удержался и добавил: 
«Да мы и так уже как село».

В принципе с депутатом спо-
рить трудно. Грязи в Саратове 
— не в каждой деревне столько 
найдешь. Собаки какие-то бега-
ют, того и гляди за ляжку тяп-
нут. Встанет транспорт — доби-
раться на работу народ станет  
на попутных телегах.

И ведь это они стараются. Я 
имею в виду депутатов. Перед 
выборами обещают решать го-
родские проблемы, но приходят 
в думу и начинают о проблемах 
говорить. То же и среди чиновни-
ков. Какая разница, какая фами-
лия у саратовского мэра — Сара-

ев или Исаев? Денег в бюджете 
от перестановки «едросских» 
кадров больше не станет. Кабы 
не наоборот. А партийная вер-
тикаль так работает, что в самом 
низу просят денег, а на самом 
верху их не слышат. Социальные 
лифты, увозящие ввысь очеред-
ных «едроссов» на ещё более 
хлебные места, работают, а те-
лефонная связь отсутствует.

На «Водоканале», отданном в 
концессию, тоже ничего не меня-
ется. Я каждый день захожу на 
сайт МУПа и вижу то же, что ви-
дел всегда, —  длинный перечень 
улиц, где будет отключена вода, 
поскольку ведутся ремонтные 
работы. Не придется ли колодцы 
в скором времени копать? Очень 
это будет эклектично — великий 
урбанизм и очереди за водой.

Ну и как в каждой уважаю-
щей себя деревне в Саратове 
одна отрада —  главная улица. В 
селе надевают на себя лучшее, 
когда идут в магазин. В Сарато-
ве есть самая длинная в Европе 
пешеходная зона. Бери баян и 
ступай радоваться улучшению  
качества жизни!

ВелИкИй ПОЧИН
На днях завершился очеред-

ной Гражданский форум. Это 
место, где власть выслушивает 
прирученных общественников, 
по ошибке принимает их за вос-
торженный народ и ещё больше 
заблуждается по поводу того, 
как на самом деле население от-
носится к чиновникам.

Дело в том, что вот эта «обще-
ственность», когда видит власть, 
бросается на неё с радостью ог-
ромной слюнявой собаки. Она 
оближет с ног до головы перво-
го встречного, который ласко-
во ей свистнул. Спасибо минис-
терству здравоохранения за то, 
что выслушали нас! Спасибо, 
что не прогнали и не ударили  
сапогом по копчику!

Вместо серьезных разговоров 
— какие-то дружеские посидел-
ки, на которых присутствующие 
вспоминает своё славное про-
шлое. Говорили, к примеру, о 
благоустройстве, и вдруг один 
за другим стали вспоминать суб-
ботники. Даже Леонида Писного 
прорвало. Вот бы, мол, вернуть 
эти времена! Люди любили свои 
улицы и дворы, ну хорошо же!

А член ОПы Юрий Голуб пошел 
ещё дальше. Говорит, давайте за 
Крытым рынком сделаем Липки-
2. А ещё заведем в штате каждой 
районной администрации новую 
единицу, которая будет куриро-
вать объекты благоустройства. 
Даже уточнил: пусть они и сидят 
в этих скверах — на Рахова, в 
Солнечном, в Заводском — без-
вылазно. Представляете себе 
такую работу — торчать в скве-
ре? Они что там — бумажки под-
бирать будут? Или с колотушкой 
ходить и не позволять эти бу-
мажки разбрасывать? А, может, 
ружьё с солью куратору выдать. 
Чтоб охранял места рекреации от 
бестолковых прохожих!

И главное ещё вот это — уве-
ренность в том, что они трансли-
руют мнение жителей Саратова. 
Сами себя выбрали депутатами, 
общественниками, назначили 

чиновниками, пересели в слу-
жебные авто и теперь действуют 
от имени тех, кто продолжает ез-
дить в трамваях и жить на 10—
15 тысяч в месяц. При том, что 
уже многие годы живут в дру-
гом мире, который с миром ря-
довых обывателей практически  
не пересекается.

Работаем и отдыхаем мы в 
настолько разных местах, что 
нас и соотечественниками на-
звать трудно. И вот собираются 
они на свои форумы и начинают 
городить какую-то чепуху про 
субботники. А то мы без них не 
соберемся, когда надо будет!

«ПОЧеМУ МНе 
СИМПАТИЗИрУЮТ?»

О полной оторванности власть 
предержащих от жизни сви-
детельствует и выступление  
на форуме главы региона.

— Я начну с важного — Сара-
товская область получила вчера 
первое место в рейтинге безо-
пасных дорог России, — сказал 
Радаев. — Я этим живу, я это 
знаю, поэтому я в курсе происхо-
дящего. Вот энгельсские жители 
мне симпатизируют, а почему? Я 
с ними ходил, я обсуждал, а по-
том мы делали… Благодарю всех 
причастных к этому с победой… 
Мы пока на низком старте, но 
рывок сделали серьезный! Если 
мы в 2012 году не могли милли-
ард потратить на обслуживание 
дорог, то сейчас мы с вами пот-
ратим шесть миллиардов!.. Но у 
нас остаются непочищенные тро-
туары и дворовые территории, 
незаделанные ямы…

Всегда важен контекст. Если 
б то же произнес Евгений Пет-
росян, наверное, это было бы 
смешно. Победа, не заделанные 
ямы, не могли потратить, а те-
перь научились… Нормальный 
текст для среднего юмориста. 
Можно даже сказать, памфлет 
на тему вывернутых чиновничь-
их мозгов. Добавим сюда места-
ми полное отсутствие тротуаров 
и станет понятно, почему они  
кое-где не почищены.

Но это же говорит Радаев. Гу-
бернатор, с которым нам жить 
ещё несколько лет. Человек ре-
ально считает, что в дорожном 
строительстве у нас случился 
какой-то невероятный прорыв. 
Нашу область награждают. Ну 
не абсурд? Сейчас только брось 
клич — читатели набросают 
столько направлений в регионе, 
по которым едешь как (в лучшем 
случае) по стиральной доске, 
что записывать устанешь. Да 
вот хотя бы трасса от Татищево  
до Аткарска. Жуть!

А сколько сел у нас в принци-
пе отрезаны от большой земли! 
Формально дороги существуют, 
но сельчане десять раз подума-
ют, прежде чем ехать в райцентр, 
поскольку и машину жалко,  
и своё здоровье.

Радаеву симпатизируют жите-
ли Энгельса? Точно? Покровча-
не, это так? А саратовцы? Валерь 
Василич, слабо то же сказать  
о жителях областного центра?

И, Валерь Василич, не надо го-
ворить о том, что «мы на низком 
старте». При вашем личном учас-
тии Саратовская область шесть 
лет стоит в таком положении. 
Кровь уже к голове прилила. На-
верное, поэтому многие уже не 
совсем адекватно воспринимают 
действительность.

Ну и неудобно это — стоять 
кверху задом. Честное слово, Ва-
лерь Василич. Того и гляди, кто-
то не выдержит и пинка даст. 

Андрей ОЛИВКИН
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В одиночном пикете приня-
ли участие коммунисты и обще-
ственники: В. Баранов, руково-
дитель общественного движения 
«Стоп-никель» по Балашову и 
Балашовскому району, е. Танян, 
секретарь первичной партийной 
организации,  С. кастрыки-
на, А. Сопелкин, О. Непеин  
и Ю. Черноситов.

С плакатами, призывающи-
ми руководство города, района, 
области повернуться наконец-
то лицом к жителям Балашова и 

Балашовского района, пикетчи-
ки требовали очистить город от 
мусора (по словам местной ак-
тивистки Екатерины Адониной, 
город утопает в грязи, доходит 
до того, что «КамАЗы» застре-
вают на дорогах),   восстановить 
производство, построить на Хоп-
ре очистные сооружения и при-
влечь загрязнителей реки Хопер 
к ответу, запустить многостра-
дальный подземный водозабор, 
который превратился в пятнад-
цатилетний долгострой…

8 декабря в Саратове состоялся очеред-
ной пикет против введения в 2018 году не-
померной ставки налога на недвижимость  
по кадастровой стоимости.

Активисты Октябрьского и Фрунзенского райко-
мов КПРФ вместе со своими партийными лидерами 
Владимиром Новиковым и депутатом облдумы 
Николаем Бондаренко провели на пересечении 
улиц Большая Садовая и 2-я Садовая акцию про-
теста, собирая подписи граждан против грабитель-
ских поборов и раздавая прохожим газеты.

По мнению пикетчиков, непропорциональное 
распределение налоговой ставки в зависимости 
от стоимости имущества, когда львиная доля на-
логов будет приходиться на долю простого на-
рода, показывает всю порочность нынешней 
системы власти. Откуда у беднейших слоёв на-
селения, у многодетных семей должны взяться 
деньги на то, чтобы заплатить все налоги и сбо-
ры, но при этом обеспечить достойный уровень  
образования детей и жизни семьи?!

Марафон акций протеста будет продолжен.

11 декабря в екатериновке активис-
ты местного отделения кПрФ провели 
пикет против нищенских пенсий — в 
защиту простого человека. Во время 
пикета раздавали газеты, календари  
и агитационные материалы. 

Первый секретарь районного отделения 
КПРФ, депутат Совета Екатериновского МО 
Ж.А. коньков во время пикетирования об-
щался с избирателями, рассказал им о ра-
боте депутатов-коммунистов в Саратовской 
областной думе и в Государственной думе 
ФС РФ, отчитался за проделанную в этом 
году работу, ответил на вопросы о предсто-
ящих выборах Президента РФ. Ж.А. Конь-
ков подтвердил, что коммунисты района и 
области на предстоящих выборах подде-
ржат кандидата от КПРФ, призывал всех не 
оставаться в стороне и помогать в деле от-
стаивания правды, которая, как  доказала  
жизнь, за коммунистами!

Безопасные. 
качественные. Не твои

Награду за первое место в 
приоритетном проекте «Безо-
пасные и качественные дороги» 
глава региона получил в Москве 
в рамках «Транспортной неде-
ли». Новости об этом достижении 

самые читаемые и обсуждаемые 
на местных сайтах.

Мы обогнали даже вечных со-
перников — пензенцев, оставив 
им лишь второе место. Казалось 
бы, радоваться надо, хороводы 
водить, а земляки злятся. Пи-
шут о плевке в лицо саратовцам. 
Рассуждают о том, не стыдно ли 
руководству области получать 
подобные награды. Задаются 
вопросом, зачем власть сама 
себя дискредитирует. Мучаются 
догадками: возможно, где-то в 
России есть ещё одна Саратов-
ская агломерация — территория 
с безупречно ровным асфальтом. 
И в конце концов соглашают-
ся: наши дороги действительно 
безопасные — многочисленные 
выбоины и колдобины очень эф-
фективно снижают аварийность, 
по таким не погоняешь.

Понять саратовцев можно. 

Чтобы составить представление о 
нашем дорожном полотне, доста-
точно купить машину. Ещё мож-
но почитать местные новости. За 
минувший год жертвами некачес-
твенного асфальтового покрытия 
и халатности дорожных и комму-
нальных служб стали несколько  
десятков машин и водителей.

Самое обидное, что вручав-
ший премию министр транспор-
та Максим Соколов саратовско-
го асфальта даже не видел. На 
Всероссийскую конференцию 
по инновационным технологи-
ям в дорожной отрасли, прохо-
дившую в областном центре в 
июне, он не приехал. Не смог 
посетить то мероприятие и глава 
Росавтодора Роман Старовойт. А 
дороги на бумаге и в жизни —  
это две разные вещи.

Открываем «Программу ком-
плексного развития транспорт-
ной инфраструктуры Саратовс-
кой агломерации». Цели у неё 
отличные: снижение очагов 
аварийности к 2018 году до 90 
процентов, к 2025 — до 95 про-
центов, доведение до норматива 
около 60 процентов дорог к сле-
дующему году и 86 процентов к 
моменту окончания программы 

— через восемь лет. Данные, с 
которыми сравниваются пока-
затели, относятся к 2016 году. 
Бюджет программы 18 млрд. 
рублей — по 2 млрд. на каждый  
год её реализации.

А теперь посмотрим, как же мы 
выиграли. В числе основных про-
блем, из-за которых происходят 
ДТП, в программе перечислены: 
отсутствие пешеходных огражде-
ний, «зебр» дорожной разметки 
и знаков. В этом году все силы 
были брошены на устранение 
этих недочётов. Плюс новые све-
тофоры и камеры фотовидеофик-
сации поставили.

На содержание дорожной сети 
было направлено 400 млн. руб-
лей, на ремонт — 1,6 млрд. Про-
грамма рассчитана на агломера-
цию, деньги получил не только 
Саратов, но также Энгельс, Тати-
щево и их районы. 

На строительство, реконс-
трукцию и капитальный ремонт 
не заложено в этом году ни 
копейки. Капиталоёмкие ме-
роприятия планируется начать  
после 2018 года.

Углубляться в документ не 
будем. Опишем только один по-
казательный момент. В этом 
году в рамках программы был 
отремонтирован участок улицы 
Московской от Горького до На-
бережной Космонавтов. Работы 
были оценены в 6 млн. рублей. 
Пять лет назад этот отрезок уже 
ремонтировали. Глава горо-
да Олег Грищенко рассказывал 
тогда о новой технологии, бла-
годаря которой стоять асфальт  
будет «не менее 10 лет».

«Печально и обидно»
Немного наглядной хроноло-

гии. Апрель прошлого года. Пре-
мьер-министр Дмитрий Медве-
дев катает нашего губернатора 
по Саратову и Энгельсу. «Мягко 
говоря, плохие дороги», — резю-
мирует гость. Март этого года. На 
встрече с президентом Владими-
ром Путиным Радаев, перед тем 
как стать врио, признаётся, что 
ситуация с дорогами в регионе 
остаётся «сложной». Но обещает 
за три-четыре года «значительно 
изменить положение».

В июле первый замминистра 
транспорта Евгений Дитрих на 
пресс-конференции, посвящён-
ной проекту «Безопасные и ка-
чественные дороги», пожурил 

две агломерации — Саратов-
скую и Красноярскую, которые 
не заключили контракты в срок. 
«Если это не будет сделано в 
ближайшее время, финансиро-
вание ряда объектов в этих двух 
агломерациях может быть пере-
смотрено в пользу других, более 
исполнительных участников про-
екта», — сообщил чиновник.

8 декабря 2017 г. На ул. 2-й 
Электронной автомобиль про-
валился в яму, вырытую ком-
мунальщиками. У машины  
оторвался бампер.

В октябре-ноябре Общерос-
сийский народный фронт про-
водил фотоконкурс «Убитые 
дороги». Лидером по количес-
тву присланных снимков стала  
Саратовская область.

Был ещё дорожный опрос от 
портала Домофонд. Участвовал 
в нём, правда, только облас-
тной центр, не агломерация. 
Саратов занял 99-е место из 
100. Был рейд общественни-
ков по ранее отремонтирован-
ным дорогам. Итог его таков:  
«Печально и обидно».

В течение всего года появ-
ляются фотографии народно-
го дорожного ремонта. На них 
ямы выровнены гипсовыми фи-
гурками, коврами, картонными  
коробками, шинами.

А теперь более детально
Зима. В яму рядом с 3-й Совет-

ской провалилась «десятка». Как 
минимум три машины угодили в 
канализационный люк на Черны-
шевского/Григорьева. 

Жертвами ежегодно возни-

кающей ямы на Антонова стали 
автобус № 53 и МАЗ. Приказал 
долго жить асфальт на Некрасо-
ва/Московской и Вишневой. На 2-
й Электронной потерял бампер и 
завяз в песке бессовестный води-
тель, который ничего не слышал о 
саратовских безопасных дорогах.

Весна. В яме на Рахова/Ва-
вилова застряла легковушка. В 
дорожный капкан на 1-й Про-
катной попала грузовая «Га-
зель». На проспекте Строителей 
под землю провалился канали-
зационный люк. В районе 75-й 
школы водители играют в квест 
«угадай, прячется ли под лужей 
яма». За один вечер — трое про-
игравших. Глубокие дыры «укра-
сили» асфальт на Шелковичной, 
Чапаева/Посадского. Мощный 
провал образовался на Рахо-
ва недалеко от Вавилова, из-за 
этого машины передвигались 
исключительно по тротуару. За-
бегая вперед, сообщим: в июле 
здесь снова образовалась яма, её  
жертвой пала легковушка.

Лето. Маленький четырёх-
колесный конь попал в дыру 
на Чернышевского/Радищева, 
большой — застрял на Заруби-
на/Симбирской. На малой дороге 
50 лет Октября в районе Стрел-
ки печальный курьёз — в ас-
фальт провалился автомобиль с 
асфальтом. Яма глубиной около 
метра зазияла на Рабочей/Уни-
верситетской. Символично — 
разбитый и провалившийся люк 
долгое время «украшает» дорогу  
у Заводской прокуратуры.

Осень. У Сенного рынка в 
схватке с автомобилем, гружён-
ным асфальтом, побеждает яма. 
На Черниговского в дорожный 
плен попал очередной автомо-
биль — жители местных домов 
предупреждали власти о таком 
исходе событий, но к ним не 
прислушались. На Московской/
Октябрьской случился провал 
года — такси перевернуто на 

бок, из-под земли идёт густой 
пар. В этом месте асфальт из-
под колёс уходит регулярно.  
Мистика, не иначе…

Люся ШЛЁЕПКИНА 
Газета Недели в Саратове. 
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5 декабря в Саратове активисты отделения кПрФ 
ленинского района в красных накидках кПрФ и с пла-
катами вышли на многолюдный проспект 50-летия Октяб-
ря, чтобы привлечь внимание прохожих и проезжающих на 
транспорте к историческому событию 1936 года —  принятию  
81 год назад Сталинской конституции, признан-
ной самой демократической и социально-справедли-
вой Конституцией СССР, по которой советский народ жил  
и созидал более четырех десятков лет.  

Пресс-служба Саратовского обкома КПРФ

АКЦИИ  ПРОТЕСТА,  ПИКЕТЫ,  МИТИНГИ

ПОПАлИ ПОД КАТОК
Дороги саратовской агломерации получили вы-

сокую награду. Саратовцы в истерике. Наши дороги 
признаны самыми лучшими. Губернатор Валерий Ра-
даев получил букет жёлтых роз и памятную фигурку 
— маленький золотистый асфальтоукладчик на пос-
таменте. Через пару дней после вручения высокой 
награды в очередную саратовскую яму провалилась 
очередная машина и лишилась бампера. Теперь её 
водитель знает о хороших дорогах не понаслышке.

18 ноября 2017 г. в 
центре Саратова на ул. 
Октябрьской автомобиль 
провалился под асфальт

4 июня 2017 в яму на новой 
набережной в Саратове 

провалилась пожарная машина

Требуем очистить  
город от грязи

5 декабря в Балашове прошла очередная серия 
одиночных пикетов, участие в которых приняли  
местные общественники и коммунисты.

Правда — за коммунистами!

Сколько еще будем терпеть?!

В честь Сталинской Конституции

анонс

к юбилею 
Михаила 
Суслова

15 декабря в краевед-
ческом музее г. Хвалын-
ска Саратовской облас-
ти откроется выставка 
предметов секретаря Цк кПСС  
Михаила Суслова. 

21 ноября исполнилось 115 
лет со дня рождения М.А. Сусло-
ва (1902—1982) — советского 
партийного и государственного 
деятеля, члена Политбюро, сек-
ретаря ЦК КПСС, главного редак-
тора газеты «Правда» в 1949—
1951 гг., дважды Героя 
Социалистического Труда. Миха-
ил Андреевич был нашим земля-
ком, он родился в селе Шахов-
ское Хвалынского уезда.

К юбилею нашего земляка в 
краеведческом музее г. Хвалын-
ска откроется выставка предме-
тов секретаря ЦК КПСС Михаила 
Суслова. «Очки, ботинки с не-
однократными следами чинки, 
пальто и письменные прина-
длежности —  всё это можно бу-
дет увидеть на выставке в музее. 
Уникальное собрание предметов: 
личные вещи, документы, фо-
тографии пролежали в фондах 
несколько десятилетий. На от-
крытие выставки приглашены 
свидетели приезда Суслова в 
Хвалынск в 1966 и 1975 гг. Вы-
ставка приурочена к 115-летию 
политика и 40-летию нового зда-
ния краеведческого музея, кото-
рое было построено по распоря-
жению Суслова в рекордные три 
месяца и отделано ценными по-
родами камня с мозаиками порт-
ретов Ленина, Брежнева и Сусло-
ва. Предполагалось, что здание 
станет памятником-пантеоном 
М.А. Суслову, в нем разместятся 
отделы советской истории края 
и мемориальный сусловский от-
дел», — сообщила саратовским 
СМИ куратор выставки.

Владимир СЕРГЕЕВ

Уж что-что,  
а право-то 
мы имеем

10 декабря 1948 г. Гене-
ральная Ассамблея ООН при-
няла «декларацию прав че-
ловека». И вот он — великий 
день прав человека.

Предлагаю всем нам, начиная 
с сегодняшнего дня, не жало-
ваться больше по своим уголкам-
норкам на бесправие, а отстаи-
вать свои права на деле.

есть у нас свобода слова? 
Значит, вправе мы говорить то, 
что думаем. И не в интернете, не 
на кухне, не «в углу под лавкой», 
а в реальности, публично. Просто 
честно, в глаза говорить всё, что 
мы считаем нужным, начальству, 
сильным мира сего, президентам-
депутатам-губернаторам — всем.

есть свобода собраний? 
Значит, можно нам спокой-
но собираться на митинги, на 
встречи с оппозиционными ли-
дерами — с кем угодно, с тем и 
собираться. Вот пусть каждый и 
ходит, куда ему вздумается, и 
не боится, что его увидят-запи-
шут, на работу-учебу сообщат,  
пожурят-накажут-выгонят.

есть право на отдых? Тог-
да мы можем не позволять раз-
ным нахалам взваливать на нас 
лишнюю неоплачиваемую ра-
боту, можем не писать лишних 
бумаг, не ходить в своё свобод-
ное время на не интересующие  
нас мероприятия.  

И всё это не будет ни граж-
данским подвигом, ни смелым 
поступком — это будет просто  
НОРМАЛЬНЫМ положением дел. 
На бумаге-то все права у нас 
записаны, так что закона при 
этом мы не нарушаем, напротив, 
— соблюдаем. Следует всего-
навсего взять данные нам Кон-
ституцией права — протянуть 
руку и взять. А пока не возьмём,  
нашими они не станут.

И это должны делать все 
мы, каждый. Потому что труд-
но брать свои права в одиноч-
ку, и очень легко всем вмес-
те.  Но начать следует с себя,  
а другие подтянутся.

И если каждый из нас сможет 
реализовать собственные, вро-
де бы крохотные, личные права, 
свои с виду маленькие частные 
свободы, то и случится торже-
ство закона — получится настоя-
щее правовое государство.

Всё ж очень просто. И всё — 
в наших руках.

Вера АФАНАСЬЕВА,  
блогер

из интернета

Здание 
музея

:


